
2023-24　クラブテーマ

Tomorrow’s Hope, Today’s Harmony
～和をもって貴しとなす～

５月　青少年奉仕月間
2023-24  RI テーマ ● 世界に希望を生み出そう

（通算3586回）例会
令和６年５月30日

第 回40 例会場：ホテルアークリッシュ豊橋

会員研修について 

ロータリアン Practice

会長挨拶 　松井 和彦 副会長

Ｒ情報・研修委員会  担当

卓話「ロータリアン Practice」
地区研修実行委員会委員長　照井 栞 様

　本日は、地区研修実行委員会のこれまでとこれから
についてお話ししたいと思います。地区研修実行委員
会、ＲＬＩはガバナー直属の委員会で、次年度の会長
エレクトや新会員の方の研修を主に行ってます。ＲＬ
Ｉは1992年にＲＩで作られましたが、日本には2008
年に入り、2011年に松前ガバナーがアメリカの研修
に参加されたことがきっかけで、2760地区に取り入
れられました。
　ＲＬＩの研修は当初質問形式でしたが、2018年に
村井總一郎ガバナーの提案で、ディスカッション形式
で行われるようになりました。クラブによって、会長
が３回目の方と、入会して５年目で会長を務める方等
様々な違いがあるため、研修を通して他のクラブの取
り組みや、雰囲気を知ってもらい、クラブ運営につい
て学んでいただく場になりました。研修を受けた方か
らは、他のクラブの会長と知り合うことができ、情報
交換の機会になったと言っていただいています。
　現在2760地区には84クラブあります。セッション
毎に研修のメンバーは入れ替わるため、全員が顔見知
りになり、横の繋がりができます。私たちはＤＬと言
われるディスカッションリーダーを務め、各セッショ
ンをコントロールしていきます。皆さまには、自己紹

介や、テーマに対する話し合いを行っていただき、全
員に発言していただくようにしています。ＤＬにはク
ラブでの会長経験者や地区の委員会の委員長経験者が
多く、月に一回実習を兼ねて研修を行っています。
　今まで研修を担当していたのは「地区研修実行委員
会」の「ディスカッションリーダー」でしたが、次年
度からは「地区ラーニング委員会」の「ファシリテー
ター」に名称が変わります。ファシリテーターは話が
うまく進むようにマネジメントしながら、皆さまに得
るものを持たせるという役割です。ＲＩはこれから
ラーニングに力を入れて、基盤を強化することにな
り、会長エレクトや新会員の研修だけでなく、クラブ
毎に学ぶ機会を作っていくという狙いがあります。
ロータリークラブは、どのような所かを自分の言葉で
説明できるようにするには、自分の頭で考えるラーニ
ングの要素を取り入れていただくと良いと思います。
　コロナ禍を経験して、ロータリーの良さを再確認し
た方は本当に多くなりました。そこで、ラーニングを
コミュニケーションに繋げることで、ロータリーが更
に魅力的なものになるのではないかと思っています。
　ロータリアンの強みは教養と教育です。教養と教育
ではなく「今日用があり、今日行くところがある」こ
とです。ロータリアンだからこそ皆さま今日の例会に
出席されていると思います。これは原動力やエネル
ギーになります。これからもラーニング委員会を通し
て、皆さまにロータリーの良さを感じていただけるよ
うに、縁の下の力持ち的存在として活動していきます
ので、よろしくお願いいたします。

　私の趣味は、カメラや写真ではなくレンズです。こ
れはかなりニッチなジャンルに属します。
　現在カメラにとって受難の時代を迎えています。も
ちろん犯人はスマホです。スマホを除く世界のカメラ
の生産台数は日本が９割以上です。2013年の生産台
数は６千100万台でしたが、2023年は786万台で、僅
か13％まで減少しています。しかし、ミラーレスの普
及効果等により、カメラ１台当たりの金額は急上昇
し、出荷額では10年前の50％弱で踏みとどまってい
ます。また、内閣府の家庭のデジタルカメラの普及率
の調査によると、ピークは2012年の80％でしたが、
2023年には50％を切っており、デジタルカメラの所
有自体がかなり減っているということになります。
　なぜこんなにスマホが普及したかということです
が、スマホカメラの高性能化に尽きると思います。ス
マホとデジカメの画素数は今までかなりの差がありま
したが現在では同等になり、レンズも進歩していま
す。また、イメージセンサーも改良され、かなり色の
深さが出るようになりました。しかし、美しい写真を
撮るにはカメラを使うことが一番良いため、是非カメ
ラを練習していただき、世の中を深く生きていただく
と良いと思います。

趣旨説明 近藤 眞 Ｒ情報・研修委員長

　私たちは入会に際して、インフォメーションを経て
ロータリアンになりました。その際、ロータリークラ
ブの歴史や基本理念、会長方針、委員会活動を理解
し、奉仕活動の実践を通じて、ロータリアンとしての
喜びを得ていると確信しています。今年度福井会長は
「会員同士が交流を深め、行動することが必要」と会
長方針で強調されています。まさに「ロータリアン
Practice」です。そこで、ロータリアンとしての実践
が、より喜びを高めることを再確認することを目標に
例会を開催いたします。

講師紹介 髙須 博久 会員

　照井委員長は、テレビやラジオで大変ご活躍をされ
ています。1994年に株式会社オリズボイスステー
ションを設立され、メディア関係の人材や、企業内
ファシリテーターの育成を行われています。
　2003年に名古屋大須ＲＣへ入会後、様々な委員長
を歴任された後、2016-17年度には会長、2020-21年
度に西名古屋分区のガバナー補佐を務められました。
　本日は、照井委員長の「伝える力」を感じていただ
きたいと思います。

松井 和彦 副会長 髙須 博久 会員照井 栞 様近藤 眞
Ｒ情報・研修委員長
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例会予定

杉田 洋 出席委員長出席報告

当日出席者　67名
総会員数 108名

計算会員数　95名中28名欠席
出席率  70.53%

ニコニコBOX 青木 公貞 ニコニコ委員

■照井栞様豊橋ＲＣへようこそ。卓話を楽しみにしてい
ます　　松井 和彦 副会長　伊藤 晴康 幹事
■本日、会長の代行をつとめさせていただきます
　松井 和彦 副会長
■本日の例会を担当させていただきます。講師の地区研
修実行委員会（ラーニング委員会）委員長照井栞様、よ
ろしくお願いいたします　近藤 眞 Ｒ情報・研修委員長
■本日はよろしくお願いいたします
　照井 栞 地区研修実行委員長
■今回岡崎ＲＣから参りました。参加させていただきあ
りがとうございます
　中瀬 高子 岡崎ＲＣ次年度会場委員長
■本日はありがとうございます、岡崎ＲＣから参加させ
ていただきます。よろしくお願いいたします
　永井 善樹 岡崎ＲＣ会場委員
■地区研修実行委員長の照井栞さんようこそ豊橋へ。今
日も歯切れのいいお話を楽しみにしております
　村井 總一郎 ＰＧ
■照井栞さんようこそ豊橋へ。お話し楽しみにしています
　髙山景一地区ロータリー財団委員長
　佐々木 利政 地区ＲＦＦ実行委員会副委員長
■照井栞地区研修実行委員会委員長をご紹介させていた
だきます　　髙須 博久 会員
■先週のフォーラムでお話をさせていただきました
　柳原 茂　中田 昌宏　植村 忠慶　河合 珠美　各会員
■５月25日から福井敬会長に率いられた４名にて国際大
会シンガポールに参加し無事帰還いたしました。皆さ
んお疲れ様でした
　福井 敬 会長　大塩 啓太郎 地区ＩＡ委員会委員長
　岩瀬 清 地区国際奉仕委員　井上 泰宏 国際奉仕委員長
■久しぶりに例会に出席でき健康に感謝いたします
　福井 恒雄 会員
■本日の歌、訳あって歌詞の先導をさせていただきました
　伊藤 健一 クラブ運営委員長
■豊橋市民愛市憲章推進協議会の会長に就任しました。
皆様のご協力をお願いいたします　　冨田 佳央 会員
■本日夕刻より、この会場にて弊社株式会社小倉屋の100
周年記念祝賀会を開催します。ひとつの節目に、次世
代にバトンタッチできてホッとしています。ホテルの
皆さんお世話になります　　山本 光伸 会員
■退会のご挨拶をさせていただきました。長い間大変お
世話になりました。ありがとうございました
　髙坂 彰一 会員　　　　　　　　　　　　　    （順不同)

地区研修実行委員会委員長　照井 栞 様

本日のゲスト

岡崎ＲＣ　中瀬 高子 会員　　永井 善樹 会員

本日のビジター

ソングリーダー 河合 珠美 会員歌

「いい日旅立ち」

伊藤 晴康 幹事幹事報告

１．例会終了後に４Ｆグリーンルームにて創立75周年
記念実行委員会を開催します。

６月６日（木）イニシエーションスピーチ
６月13日（木）卓話「社内の『和』を育む～企業内の親睦
　　　　　　活動・行事について～」

　本日は、地区研修実行委員会のこれまでとこれから
についてお話ししたいと思います。地区研修実行委員
会、ＲＬＩはガバナー直属の委員会で、次年度の会長
エレクトや新会員の方の研修を主に行ってます。ＲＬ
Ｉは1992年にＲＩで作られましたが、日本には2008
年に入り、2011年に松前ガバナーがアメリカの研修
に参加されたことがきっかけで、2760地区に取り入
れられました。
　ＲＬＩの研修は当初質問形式でしたが、2018年に
村井總一郎ガバナーの提案で、ディスカッション形式
で行われるようになりました。クラブによって、会長
が３回目の方と、入会して５年目で会長を務める方等
様々な違いがあるため、研修を通して他のクラブの取
り組みや、雰囲気を知ってもらい、クラブ運営につい
て学んでいただく場になりました。研修を受けた方か
らは、他のクラブの会長と知り合うことができ、情報
交換の機会になったと言っていただいています。
　現在2760地区には84クラブあります。セッション
毎に研修のメンバーは入れ替わるため、全員が顔見知
りになり、横の繋がりができます。私たちはＤＬと言
われるディスカッションリーダーを務め、各セッショ
ンをコントロールしていきます。皆さまには、自己紹

介や、テーマに対する話し合いを行っていただき、全
員に発言していただくようにしています。ＤＬにはク
ラブでの会長経験者や地区の委員会の委員長経験者が
多く、月に一回実習を兼ねて研修を行っています。
　今まで研修を担当していたのは「地区研修実行委員
会」の「ディスカッションリーダー」でしたが、次年
度からは「地区ラーニング委員会」の「ファシリテー
ター」に名称が変わります。ファシリテーターは話が
うまく進むようにマネジメントしながら、皆さまに得
るものを持たせるという役割です。ＲＩはこれから
ラーニングに力を入れて、基盤を強化することにな
り、会長エレクトや新会員の研修だけでなく、クラブ
毎に学ぶ機会を作っていくという狙いがあります。
ロータリークラブは、どのような所かを自分の言葉で
説明できるようにするには、自分の頭で考えるラーニ
ングの要素を取り入れていただくと良いと思います。
　コロナ禍を経験して、ロータリーの良さを再確認し
た方は本当に多くなりました。そこで、ラーニングを
コミュニケーションに繋げることで、ロータリーが更
に魅力的なものになるのではないかと思っています。
　ロータリアンの強みは教養と教育です。教養と教育
ではなく「今日用があり、今日行くところがある」こ
とです。ロータリアンだからこそ皆さま今日の例会に
出席されていると思います。これは原動力やエネル
ギーになります。これからもラーニング委員会を通し
て、皆さまにロータリーの良さを感じていただけるよ
うに、縁の下の力持ち的存在として活動していきます
ので、よろしくお願いいたします。

誕生祝い

退会挨拶 髙坂 彰一 会員

　豊橋ＲＣには、平成元年から36
年間お世話になりました。事業継承
の段取りが付き、豊橋市内に妻と二
人で第三の人生を過ごしたいと思い
ます。もしも今後どこかでお会いす

る機会がありましたら、よろしくお願いいたします。
ありがとうございました。

鈴木 邦夫 会員
 （Ｓ.10年6月4日生）    
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